

Problemas socioeconómicos contemporáneos..

Alejandra Torres

"ensayo"

Miriam del C. Cristóbal

05/07/2020

En búsqueda de una mejor calidad de vida.

Como resultado de la desigualdad y pobreza extrema se hizo estallar una ola de violencia en Chiapas, cabe señalar que no es la mejor opción de buscar mejorías para nuestra comunidad. En este ensayo veremos por que eligieron este camino y con esto levantar la voz y armarse valor por la lucha de una opresión dominante de la que todo el pueblo fue victima.

En el año de 1988 el PRI ganaba el 90 porciento de los votos a base de trampas, era un gobierno autoritario y neoliberal que no se preocupaba por las necesidades de la gente.

En el año de 1984 una rebelión armada estallo en Chiapas.

¿Qué camino se debe seguir para resolver la justicia sustantiva que vivimos en Chiapas? Si cuando buscamos la ayuda de las autoridades y encontramos solución es mas por accidente que por resultado de las instituciones.

Se necesita con urgencia implantar el estado de derecho, democrático, y que le de el papel principal a los votos.

En 1982 mas de 1000 personas indígenas de Chiapas caminaron hacia la ciudad de México sin lograr su objetivo que era el de ser escuchados, esta nos indica que fue el primer aviso antes de que ellos empezaran los actos atroces, en búsqueda de sus peticiones.

Cabe destacar que Chiapas ocupa el primer lugar del país en marginación con una población indígena aproximada al 40 porciento.

La reforma agraria no se efectuó en chipas por lo que las tierras quedaron en manos de unos cuantos terratenientes, factor que dio motivo a la conflictividad social. Sabemos que Chiapas concentra el 30 porciento del agua superficial del país y cuenta con la región ms grande de la hidroeléctrica, lo que la vuelve el centro de atención de los sectores privados y gubernamentales, por lo que se considera un país rico y pobre a la vez.

Tras 11 demandas al presidente en turno el licenciado Carlos Salinas de Gortari dan a conocer sus peticiones " trabajo, tierra, techo, alimentación, salud, educación, independencia, libertad, democracia, justicia y paz". Esto deribado de las muchas

injusticias, desigualdad, exclusión y explotación de la que habían sido objetos por años los pueblos indígenas,

El 29 de Abril la dirigencia zapatista emite un comunicado donde se desconoce la reforma constitucional sobre derechos y cultura indígena a partir de ello el Ejercito Zapatista de Liberación Nacional rompe el dialogo con el gobierno y, de abril a diciembre del 2002 se a quedado en silencio.

Sabemos que la violencia no es el mejor camino pero desafortunadamente ante un gobierno dominante, sin justicia y despreocupado por nuestros derechos, considero que no les quedó otra opción que las que ellos tomaron,

Recursos. Youtube